

República de Costa Rica

Año I

San José, miércoles 11 de abril de 1917

Núm. 126

América Central

Burundulinadas

De falda corta

Pues, Señor, nos llegó el día, el soñado día de los suspiros. Amanecimos en ONCE DE ABRIL, y estamos anocheciendo con Constituyente y con Presidente. Loado sea Dios!

Cuando el Jueves Santo se nos vino «La Información»—al soplo del aura suavísima que reina—predicándonos la guerra, reflexioné hondo, muy hondo y llegué al convencimiento de que, en realidad, nosotros debemos abandonar la neutralidad y entrar en guerra. Es un problema nuevo que se nos presenta. Por lo pronto alcé los brazos, junté las manos, cerré los ojos y... plum! me tiré de considerada al fondo del problema.

No he vuelto a pensar en otra cosa, de tal manera, que, cuando un topo con algún amigo y me pregunta:

—Qué tal?

Al punto le contesto: En *status quo*.

Así topé ayer con mi buen amigo el General Villegas, quien, al estrecharme la mano, me preguntó:

—Qué dice de nuevo, amigo Burundulín?

—Todavía sin declararla, mi querido General.

—Sin declarar, qué?

—Pues la guerra, General, la guerra. Es necesario que Costa Rica se la declare a alguien, o va a perder la buena fama de que goza, co no país que va a vanguardia de todas las evoluciones habidas y por haber, dándole ejemplo de santidad al mundo entero. Cuipá no nuestra, General, si solo Rusia y México han sabido aprovecharse de nuestras enseñanzas...

—No me parece mal.

Miel General quedó pensativo, ergo de discurrir unos segundos, ne dijo con toda seriedad:

—Burundulín, estoy con sus

de s. pónga Ud. el capital, y yo

ingo lo demás y. A LAS ARMAS!

Me he dado a buscar el capital,

pero, fuera de la Capital, preciso

confesarlo, no encuentro nada

Capital, y como en esto sucede co

no con los nenes, que sólo la ma

dre los puede criar, estoy en un

Región porque el General me exi

capital macho, luego, nada ha

con la capital.

Más, como soy algún tanto pa

iente de Tartarín de Tarascón, soy

acicio y sigo en mis cinco. He en

ntrado la primera fórmula para

declarar la guerra: PARA DECLARAR

LA GUERRA SE NECESITAN ALIA

DOS

Nosotros somos el pueblo más

rido de la tierra, basta ver el re

sultado de las últimas elecciones,

para comprobar que nuestro acerto.



Hoy 11 de abril, *Nueva Era* rinde sus homenajes a la memoria de los directores de la gloriosa apopeya que hace 60 años culminó con la expulsión del territorio nicaragüense de las huestes filibusteras yankee's que pretendían adueñarse de las repúblicas centroamericanas y esclavizar sus habitantes.

Gratitud eterna para los héroes de las campañas del 56 y 57 que afianzaron nuestra autonomía nacional.

Además, nuestro pueblo está en *estado*. yo no sé de qué, algunos pretenden lo q' está en *mal estado*, sea de ello que fuere, lo que si puedo afirmar es que está en *estado*. Agreguemos lo que decíamos antes y nos convencereímos que nuestros aliados naturales son los *Estados Unidos*; esto por ógica, por naturaleza y por agonismo (perdóñese) la barbaidad, pero por el momento no recuerdo la palabra que expresa exactamente lo contrario de *antagonismo*, y por tal razón, me permito degollarle el *anta*, sin contar, naturalmente, con que esa es la única Nación que se ha preocupado por nuestros intereses.

Teniendo, pues, los aliados, resolví pulsar la situación en los pueblos, y a ellos me dirigi en son de guerra, dándole a la corneta y dando al tambor (prescindi del bombo por modestia). Donde quiera que arribaba dirigía mi proclama tal como sigue, apropiándole la música del himno nacional.

Contempad el incendio voraz, Cual el mundo ilumina, horroso! Ni los muertos descansan en paz! El responso, doquier, pavoroso, Que despieza, por siempre, a LA PAZ: En la Tierra se escucha, horroso! Descendientes del noble QUIJOTEL A buscar el balín, de jocote!

Mi llamamiento e las gentes dio por resultado su retirada hacia los montes; y volví desconcertado, pero decidido a hacerle la guerra —alguna cosa, y empecé con las enaguas, o, para ser más modernista, con la falda, mas, he de declarar, que tan sólo le hacia la guerra a la falda larga. Encontré adeptos. Nos fuimos a las armas, armados de balines de jocote, y en el primer combate, vágame Dios, en vez de tirar para adelante, tiramos para atrás, y la primera víctima fue "NUEVA ERA", le apeamos la crinolina, la dejamos a la moda, de FALDA CORTA! y anda por esas ca

llas que padece una doncella de doce abriles!

Com prometí darle aviso, al General, de mis gestiones, tendré que hacerlo... pero no, prefiero volverme en retirada y entrar en el silencio de los muertos: no estoy porque se le declare la guerra a nadie, tengo miedo... de repente me dejan corto... de pantalones!

BURUNDULIN

Boda entre aristócratas

Recientemente contrajeron matrimonio en Madrid, la hija de la señora Marquesa de Vista Bella, señorita María Barrios y Aparicio y el señor Marqués de la Ensenada.

Como se recordará, la expresa Marquesa de Vista Bella, no es otra que doña Francisca Aparicio, viuda del General don Justo Rufino Barrios, muerto en los célebres campos de Chalchuapa en 1885; siendo hija de éste la nueva Marquesa de la Ensenada.

La señora Marquesa de Vista Bella ha enviudado por segunda vez, y sus salones, tanto en Madrid como en París, son de los más ricos, elegantes y aristocráticos.

Guatemala se despuebla

De uno de nuestros colegas de aquella república tomamos lo siguiente: «Es terrible: es alarmante el efecto desastroso del paludismo en las poblaciones, en las aldeas y en humildes viviendas diseminadas en el campo. No nos han contado lo que aquí referimos: lo hemos visto, hemos visto a los enfermos amarillentos tirados en el suelo, y cuando bien les va en un tapexco de caña de bambú, sin tomar ninguna medicina ni alimento. Preguntad a cualquiera de ellos porqué no se cura? y contestará: no podemos curarnos porque no hay medicinas, la Facultad de

Medicina y Farmacia mandó cerrar la única que había, imponiendo al dueño \$25 de multa.»

NOTAS

Sentido pésame

Le enviamos a la M. Rosenda Madre Cristiana de Sion y a todas sus cohermanas, por la muerte de Sor Eva de Sion, religiosa conversa acaecida el Viernes Santo.

El entierro si bien no fué solemne, por no permitirlo así la Liturgia Católica en los días de Semana Santa, fué bien concurrido.

Asistieron varios señores sacerdotes y el Seminario Mayor, el Colegio de Sion, el Hospicio de Huérfanos, el Sr. Cónsul Francés y varios caballeros y muchísimas señoras y señoritas.

Dios dé el descanso eterno a la humilde y piadosa extinta.

Enferma

De cuidado ha venido estando hasta hoy la muy estimable señora doña Clara de Zúñiga, esposa de don Jorge Saúrez, abnegado y distinguido paladín del periodismo católico.

El doctor Calderón hace esfuerzos por lograr su mejoría.

Creo, nuestro amigo y compañero don Jorge Saúrez que sus penas en esta emergencia, los compartimos nosotros siquiera sea para enviarle nuestra voz de aliento y desear que otra vez el ángel de la salud ampare a su digna compañera en el hogar.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TÉS, CAFÉS Y CHOCOLATES.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas, etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2^a Este.

COSTA RICA Y LA GUERRA MUNDIAL

Risículo aparece este título para cuartillas periódicas en nuestra Patria.

Somos país minúsculo, tal vez el más pequeño del mundo, después de la República de San Martín y de otros dos microbios de lo mismo, en el Continente Europeo.

—¿Qué tenemos que hacer nosotros en la guerra mundial?

Ni gente tenemos suficiente para la agricultura y por eso la guerra nos trae en carestía desde tiempos; ni tenemos armas para ofrecer un humilde contingente porque, los cañones, ametralladoras y mausers nuestros apenas bastan para meter en juicio a los que pretendieran imprudentemente coger la papa del Presupuesto.

—Entonces, ¿cuál debe ser nuestra actitud?

Puede resolverse con este similitud: Cuando el papá y la mamá arman gresca en el hogar con razón o sin ella, ¿qué deben hacer los hijos menores?

—Deben callar y no meterse, por dos razones: por respeto y por impotencia; dicen los pedagogos moralistas.

—Pues eso es lo que debemos hacer nosotros en este conflicto. ¿Qué tenemos que ver nosotros con las naciones beligerantes europeas?

Como están tan lejos y con nosotros sólo tienen relaciones mercantiles, nos toca únicamente el consejo del viejo: «ven, oír y callar...» y «llorar» añadiremos, porque nuestro comercio liliputiano se paraliza con detrimento de la clase pobre.

Y ahora que los yankees se han metido en la danza, ¿hemos de cambiar de actitud...?

—Nunca jamás, porque a los yankees les agradecemos bastante pero les reprobamos de todo corazón sus horrores atentados contra la independencia de varias repúblicas de nuestra raza como Méjico, Nicaragua, Panamá, Colombia, Cuba, Puerto Rico, Santo Domingo y Haití. —y eso, no por motivo de alto derecho de gente, sino por caprichos del dólar que abunda en las cajas del millonario yankee.

—Por cual título, entonces, tendremos que ver en ese asunto de guerra de los yankees con parte de Europa?

—Peré Canal de Panamá. Ese Canal es dominio yankee, ganancia

yankee, (si lo conservan en esta emergencia,) robo yankee a Colombia: tan es así que les ha recordado la conciencia y quieren pagar con dinero a Colombia el atropello; y nosotros no tendremos, ni por vecindad, ni por condición de Centroamericanos, el mínimo privilegio: pagar mos lo mismo que los chinos y japoneses y será para nosotros el Canal en Panamá, como si estuviera en Siberia.

Por todo esto, nuestra política internacional con respecto a los Estados Unidos ha de ser «ver, oír (si no censuran más el cable) y callar y llorar hambres»: lo demás fueran quijotadas ridículas.

Digna de toda censura y digna de la reprobación de todos los costarricenses es por lo expuesto, la actitud de «La Información» que hace un tiempo no encontraba todo suficiente que echar encima a los yankees, y hoy presume Dios que ocultos manejan, viene ya per se veces dando a entender que Costa Rica debe teclear por Estados Unidos, ahora que los yankees declararon la guerra a una naciones europeas.

Y hasta comete la gravísima indiscreción de pretender enrolar en esto al Presidente de la República y parte de su Ministerio, diciendo que son aliados.

Gravísimo desliz, de ese diario, que echa en olvido que el señor Presidente de la República y los señores Ministros, si como personas privadas serán aliados o germanófilos, en su actitud de gobernantes no son nada de eso, porque el pueblo no lo quiere, porque aquí hay buenos yankees y buenos alemanes y austriacos amparados a nuestro pabellón y haciendo el bien a Costa Rica.

Si una vez merece el calificativo de DESLEALTAD, «La Información», en su actitud política, es ésta, en que quiere engañarnos, pretendiendo hacernos danzar ridículamente en la guerra mundial y cometiendo para mayor abundamiento, tamaña indiscrección con pretender explotar el sentir personal de nuestros gobernantes.

—¿Qué resortes o interés empuja a «La Información» por ese abismo?

Lo indagaremos, lo sabremos y lo diremos cuando sea tiempo con todas sus letras.

FILAX

Arreglo de la Calle Central

Se ha continuado el arreglo de la Calle Central, que se está dejando muy a propósito para el tránsito de automóviles.

Melcochas

Hoy se efectuaron unas melcochas en la Sabana, a las cuales concurrieron muchas señoritas y gran número de caballeros.

Uniformes militares

Se han estrenado hoy varios uni-

formes nuevos; los Jefes de la Guardia Rural unos casi celestes muy vistosos; los de la Guardia de Honor unos azules con polainas blancas y guantes de seda.

Movimiento policial

Con motivo de la inauguración del Congreso y de la ceremonia de juramento del Presidente de la República, hubo hoy gran movimiento político en las calles. La Guardia Rural, con sus lujosos y eleantes caballos en pelotones de ochos, hacían frente en cada boca calle de la Avenida Central, también rondaban las calles de la ciudad grupos de policía montada.

Chacalines

Ha circulado el N° 2 de la revista para niños «Chacalines», que edita y obs. quia a sus favorables escuelas en la Librería de Tormo. Muy ameno viene al citado número.

Regreso

Mañana regresará al Guanacaste

el joven Inspector de Escuelas, don Juventino Fonseca Rosales, a quien deseamos un feliz viaje.

El dulce barato ya

Con la prohibición de exportar azúcar y la suspensión del despacho de panela de parte del Gobierno ha bajado de precio el dulce.

Personajes

—Precedente de San Pablo de Puriscal estuvo entre nosotros el Presbítero don Idefonso Bacilla.

—De Nicoya llegó don Félix Arazu.

—De Alajuela don Aquiles Gamboz.

—Ha continuado muy delicada de salud la niñita de don Miguel Obregón.

—Hoy fué obsequiado con un almuerzo don Francisco María Muñoz.

—De Santa Ana llegó el Presbítero don Manuel Zavaleta.

—En noche fué obsequiado con una serenata el diputado por Limón, doctor don Miguel Velázquez.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic. don Jorge Herrera.

UNA VOLANTITA elegante y fuerte con yantas de caucho y en completo buen estado se vender en C. 300.00 — Informarán don Ramón Miranda en la estabillería de don S. Van Patten.

HARINA PARA HOSTIAS molida en mi Fábrica del Grano de Oro ofrece a los señores curas

Ismael Herrera.

MUY BARATAS!!

Vendemos imágenes de mucha perfección: Corazones de Jesús para entronizaciones, San Antonios de Padua, San Francisco de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús. Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto. Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y de los objetos de culto, teniendo catálogos para el caso. Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

Ornamentos

para el Cuadro Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS

CLARA DAUN

Lado Sur de Cartago Apartado de Correo 730.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

La reunión de la Asamblea Constituyente

Como estaba anunciado, hoy se reunió a las 12 m. la Asamblea Constituyente elegida en las últimas votaciones.

Asistieron casi todos los diputados cuyas credenciales han sido aprobadas con excepción de dos.

El directorio provisional, que luego fue nombrado en definitiva, lo integraron don L. Pacheco como presidente y Dn. F. Baudrit y don Júlio Esquivel como secretarios.

Se aprobó la declaratoria de diputados y se leyó y emitió el respectivo decreto.

Se trajo a la vista la declaración de Presidente recalda en favor de don Federico Tinoco Granados. Se aprobó el decreto y se señalaron las tres 3 de la tarde para dar posesión de su cargo al Sr. Tinoco.

Después se nombraron los designados a la presidencia, siendo los siguientes:

1º—Don Joaquín Tinoco, 2º don Rafael Cañas y 3º don Ezequiel Gutiérrez.

Tanto estos señores como los diputados presentaron el juramento de ley.

A las 3 y 10 minutos se presentó en el Salón de la Constituyente el Presidente electo quien ante los otros Poderes, el Cuerpo Diplomático, el Consular, el Ilmo. Sr. Obispo diocesano, el Cabildo y la Corte Centroamericana, prestó la promesa de fidelidad a la Patria, a su Constitución y a las leyes.

A continuación vino la lectura de los tres mensajes: 1º—El del señor Presidente, que es un documento de gran importancia y luego los del Presidente del Congreso y el de la Corte Suprema de Justicia.

Los honores al pabellón y a los miembros de los Supremos poderes fueron hechos por una compañía de infantería y la banda militar.

La concurrencia fué grande y se calcula a unas 3000 personas.

Después de terminado el acto oficial el señor Presidente y los miembros de su comitiva partieron para el Palacio de la Presidencia.

De esta manera terminó ayer la instalación de la Constituyente y Costa Rica entra de nuevo por el sendero de la ley, después de unos cortos días de vida anormal, pero ordenada y pacífica.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristany & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Bariles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

TIENDA Y ALMACEN

de MAXIMILIANO KEPFER

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanería, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encotrará lo mas moderno, mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

Noticulas sociales

El Sr. Cura de Atenas don Ricardo Rodríguez

Venía enfermo desde hace unos meses y últimamente se sentía más agravado de su dolencia.

Ayer vino al Hospital de San José, y después de la auscultación de varios médicos hubo de sujetarse a una delicadísima operación quirúrgica, en el estómago.

Llevaron el esfínter el reputadísimo Dr. don Vicente Castro

Cervantes asistido de los otros igualmente asamados Dres. Calderón y Hernández, con asistencia de los otros médicos Dres. Zumbado y Jiménez Ortiz. La anestesia la dio el Dr. Jiménez Núñez.

El resultado de la operación que duró tres horas, fué feliz.

Muy sensible es la enfermedad del valiente adalid de la prensa católica y abnegado Cura a cuyos esfuerzos debe Atenas su bello templo parroquial y su templo moral en los últimos quince años.

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Católicos, por Wiseman; La Mujer Fuerte, por Tejedor; Víctimas y Verdugos, 2 tomos; Los Novios, por Manzoni, 2 tomos; La Gran Amiga, por P. L. Ermité; Las Veladas de San Petersburgo, por Maistre; Mis Prisiones, por Pellico; Angela, por Bolanden; El Rosal de Magdalena, por Oviedo; Amaya, o los Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; El Secreto de la Soterrona por Marlut; Ben Hur, por Wallace; Los últimos días de Pompeya, por Buitier, 2 tomos; Octavia y una pariente pobre, por Bourdon; Doña Urraca de Castilla, por Villoslada, 2 tomos; Doña Blanca de Navarra, por Villoslada; Rafael, por Bolanden; Tigranate, por Fréneo, 2 tomos; Marcos Lheiningen, por Bourdon; El Hermano Pacífico, por Feval; Oliverio Twist, por Dickens; Cuentos de Pierre L'Ermité, 2 tomos; Días penosos, por Dickens; El Marqués de San Fermín; Crónicas Sociales, por Tricht; Una familia de Bandidos, por Charrua; Ivanhoe o El Cazador, por W. Scott, 2 tomos; El Anticuario, por W. Scott, 2 tomos; El Señor de Colchagua, por Gómez; El Hijo del Labrero, por Gómez; El Monje del Monasterio de Yuste, por Henrion; La Espada de San Fernando, por Egilaz; Marcos, por Capetello, 2 tomos; Emilia, por Charrua; Las etapas de una Conversión, por Feval, 2 tomos; Cuentos Tristes y Alegrías, por Risco; Quo Vadis, por Sienkiewicz, 2 tomos; Amor de Madre, por Risco; Florescillas del Glorioso Señor San Francisco; Paso a paso, por Risco; Los Mártires o el Triunfo de la Religión, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadrado en tela inglesa 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co. S. José

Quiera Dios N. Señor, mejorar al excelente sacerdote y buen amigo nuestro!

Estimable enfermita

Nos apena la noticia de que la simpática y virtuosa hija de nuestro querido amigo y compañero D. Mariano Coronado, Florita ha sufrido una operación de apendicitis. Hacemos votos porque pronto sea establecida. Otra entronización

En el cristiano hogar de los estimables Señores Lic. D. José Vargas M. y Da. Dorotea Calvo de Vargas fue solemnemente entronizado el Sagrado Corazón de Jesús el domingo último en medio de numerosos amigos, hermanos, hijos, sobrinos y nietos de los esposos Vargas Calvo.

El acto fue solemnisado más con una grata y oportuna plática que sobre el valor cristiano y tolico de las entronizaciones hizo el activo e ilustrado Canónigo presb. don Rosendo de J. Valeuciano.

Terminado el acto religioso, fueron servidos exquisitos helados y dulces con que se festejó a los numerosos familiares.

Sabido.

Se encuentra en esta capital la estimable doña María V. de Calvo, quien hace algunos meses reside en Zent, en compañía de sus hijos Mr. y Mrs. Harrington.

Al enviarles respetuoso saludo, le deseamos grata permanencia entre los suyos de esta ciudad.

DE OREAMUNO

Las ceremonias de la Semana Santa resultaron espléndidas, tanto por la solemnidad que revistieron como en cuanto al buen orden y recogimiento que reinó en las mismas, gracias al celo que nuestras autoridades desplegaron en pro del buen orden.

Los sermones estuvieron a gusto del pueblo creyente.

El Santo Monumento, estaba artísticamente adornado; por la noche con la iluminación presentaba un aspecto de lo más maravilloso. El templo elegantemente arreglado como para la fiesta patronal.

Las procesiones bastante concu- rridas y mucho orden.

La fanfarria ejecutó bonitas y modernas marchas, las que llamaron la atención del público. Se conoce que su profesor don Luis Valle se tomó interés por el adelanto de la misma.

Las velas del Santo Cuerpo se tuvieron muy concurridas, todo fiel rezaba el Santo Viacrucis hasta las diez hora en que terminaban las velas; solamente la Vela Nocturna duro toda la noche, como devoción tumbre.

En muy pocos años se ha celebrado la Semana Santa, como el actual. En todo ha reinado buen orden y recogimiento, así en el Templo como en la calle durante las procesiones, esto lleno de orgullo, porque esto es lo que debemos llamar progreso, nos pueblan de distinguiendo no sólo por su adelanto material sino mucho más por su espíritu de religiosidad.

Quiera Dios nuestro señor derramar sus gracias y bendiciones sobre los pueblos donde reinan la fe y las buenas costumbres, como las que distinguieron a nuestros antepasados.

Correspondencia

Advertencia

El excesivo precio que por razones de la guerra mundial ha alcanzado el papel de imprenta, nos obliga contra nuestra voluntad a presentar nuestro diario provisionalmente en formato pequeño. Es entendido que tan bién atentue la crisis papelería volveremos a nuestro formato anterior.

Anunciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Cablegramas

MEXICO, 8.—En entrevista con el Corresponsal del New York Times, Von Eckhardt Ministro de Alemania dijo que la metida de los Estados Unidos en la guerra no afectará a Alemania, no nos ha sorprendido, la esperábamos hace tiempo. El rumor de que enviará ejército a Europa es ridículo porque no tiene ejército y tardarán mucho tiempo para formarlo. La única ayuda que pueden prestar es financiera y moral, las que se han prestado desde que empezó la guerra. Por lo tanto no altera el estado de cosas. Alemania triunfará sobre sus enemigos sean quienes sean.

NUEVA YORK, 8.—Despacho de Paris para el World, dice que John Duff Grumete del barco inglés Theracia hundido por un submarino, siendo el único sobre viviente, relata las penalidades que sufrió. El capitán del submarino le preguntó su nombre y nacionalidad y otros detalles abandonándole luego en altamar, diciéndole: «Te podíais cañonear y morirías dulcemente pero prefiero que mueras divertidamente. Te abandono a un destino digno de un muchachito inglés».

LONDRES, 8.—Informe inglés. La noche del 7 a 8 nuestros hidroplanos atacaron Zubragge, arrojando muchas bombas y también sobre los depósitos de parque en Gante y Brujas. Todos regresaron sin novedad. La misma noche se efectuaron otras operaciones en Zubragge por las cuales fueron torpedeados dos destroyers enemigos, viéndose uno hundirse. Respecto del otro no estamos seguros, pero fué seriamente averiado, nosotros no tuvimos bajas.

HABANA, 9.—Se han entregado los pasaportes al Ministro Alemán Von Verdy duvernoi quien partirá con dirección a España el 15 de Abril. España se hará cargo de los asuntos alemanes.

WASHINGTON, 9.—Cuatro cañones que rodean la estatua de Andrew Jackson en la plaza Lafayette y apuntan a la Casa Blanca como recuerdo de la guerra con México se han inutilizado por orden de la oficina encargada del cuidado de edificios públicos. Se procederá de idéntica forma por orden del coronel Marts con todos los cañones que adornan los paseos públicos, se estudian los pasos convenientes para impedir los manejos alemanes en la Sudamérica. Pelk ha discutido con Spring Rice el modo de atajar la campaña antialiada que reporta utilidad a los alemanes quienes obstaculizan los abastecimientos de la Entente. Los suministran corsarios extendiendo la acción de estos rápidamente.

SANTIAGO CHILE, 8.—El pueblo está preocupado por la marcha de los sucesos en el Brasil como consecuencia del hundimiento del Paraná. En ciertos círculos se expresa la posibilidad de que Chile se una con los Estados Unidos contra Prusia.

CERVECERIA TRAUBE**Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas**

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmütz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMÓN, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Niehaus.

AMSTERDAM, 8.—El Kaiser ha ordenado a Bethmann Hollweg, inaugure las reformas electorales en los términos siguientes: Las reformas de la dieta prusiana y la liberalización de la vida política interna, son especialmente gratas a mi corazón. La reforma de la ley electoral de la comarca baja, ha comenzado por iniciativa mía, os encargo de someter mis definidos propósitos al Ministro del Estad para cuando regresen los guerreros y el trabajo fundamental terminase y legislase. Los sacrificios hechos por el pueblo merecen acogerse la elección de las clases, y que la ley proverá una elección más directa de los diputados de la alta cámara habilitada para hacer justicia a las gigantescas demandas de los tiempos. Reventlew defiende el sistema monárquico llamándole el cimiento del Imperio, dice que no debemos abandonar los problemas internos si queremos vencer.

WASHINGTON, 8.—El cónsul de los EE. UU. en el Havre, señor Osborne, informa oficialmente el hundimiento del vapor inglés Queen Louise a 40 millas distante del Havre. Encotrabanse a bordo dos americanos. No se vió el submarino. Se calcula que se necesitan por lo menos un millón de toneladas de acero para el programa naval. Los fabricantes convinieron proveer el acero que se necesita para los barcos a razón de 2 céntavos la libra y planas de acero a 2½ por libra siendo esto cincuenta dólares promedio la tonelada menos que los recientes precios corrientes encienden al gobierno veinte millones de dólares. Efectuase en la Carnegie Hall un meeting para celebrar la fiesta nacional Griega. Fué entusiasta preamericano Vilarto. Redactor del Atlanta pronunció discurso patriótico, dijo que ha llegado el tiempo para que los Griegos muestren su gratitud a los EE. UU. ofreciendo sus servicios para pelear bajo las estrellas y barras.

WASHINGTON, 8.—Un oficial americano que ha residido en Bélgica, ha escrito privadamente diciendo que la situación es desesperada, que el país es un mar de odio contra los prusiano holandeses territoriales, debido a las deportaciones brutales, sospechas e intrigas. El

Departamento de Estado publicó documentos que dan a conocer los procedimientos de los alemanes en los países conquistados.

WASHINGTON, 8.—Wilson contestó a Poincaré del modo siguiente: «En esta hora de prueba, es fuente de alegría recibir felicitación. El paso dado por el país fue obligado por la política imperialista de Alemania, satisfáenos que Francia que estaba unida con nosotros en la batalla por la independencia nos dé la bienvenida a las filas de los soldados de la libertad y derechos de la humanidad. Declaramos camaradas de las nobles democráticas que laboran por la perpetuación de sus derechos y la libertad de los hombres, salvaguardiados por los verdaderos principios humanos y libertades; en nombre de la América saludamos a usted y compatriotas ilustres.

LONDRES, 8.—Por primera vez Alemania se refiere oficialmente a la participación de americanos que pelean prominentemente en Occidente, dice: Los enemigos, incluso a los americanos que se habían agregado al servicio aero-francés antes de la declaración de guerra, perdieron en marzo por el Oeste, el Este y en los Balcanes 161 aeronautas y 19 globos cautivos. Las pérdidas alemanas fueron de 45 aeronautas y ningún globo cautivo.

LONDRES, 9.—Las operaciones continúan con éxito, llevándose a cabo por donde quiera de acuerdo con el plan trazado, asaltamos las defensas enemigas desde Henin Sur Cojeul hasta los arrabales meridionales de Givencengohelle y por una profundidad de dos a tres millas. El avance continúa todo visto.

Las defensas enemigas en este frente incluyendo el repecho Vimy fueron asaltadas por los canadienses y tomadas esta mañana a hora muy temprano, comprenden una red de trincheras y los parajes fortificados de Neuville, Vintarre, el Téglaf, Tillyoy, Les Moislan, en cerro de observación St. Laurent, Blangy, Les Tilleutsand y la granja de Le Folies. Posteriormente avanzaron y tomaron las defensas de retaguardia incluyendo a Jemmapes de otros sistemas de trincheras los puntos fortificados de

Tenchi Chapelle, de Feuchy reducto, Hyderbad, Hatchet y Thelus.

Hasta las 2 p. m. hora en que se hizo este informe habían pasado a nuestra retaguardia cinco mil ochocientos diez y seis prisioneros alemanes, incluyendo a 119 oficiales pero quedan muchos por contar todavía. De estos un gran número pertenecen a la división bávara que sufrió grandes perdidas en los combates del domingo. El material de guerra tomado inclusive cañones, morteros de trincheras y ametralladoras sin contar todavía. En la dirección de Cambrai progresamos en la vecindad de Bois ayricourt tomamos Demicourt. En dirección de San Quintín tomamos Pomtruy, Leverguer. Ha habido gran actividad aérea durante los últimos pocos días, efectuándose varias incursiones llevadas a cabo con éxito y los aeroplanos han cooperado con la artillería con resultados excelentes. Destruímos dos máquinas hostiles y bajamos a otras 15 que se aplastaron probablemente, bajamos también incendiados 2 globos cautivos. Faltan 10 máquinas nuestras.

WASHINGTON, 8.—Despachos de la Sud Amerie avisa que se formará una alianza contra Prusia, se espera que pronto declare la guerra otra nación. Se dice oficialmente que es muy posible de que Estrada Cabrera romperá relaciones con Alemania. Caso de que la actitud de Méjico continúe dudosa, la política de Guatemala adquiere gran importancia porque se le propone enemigo de Méjico. El ejército de Guatemala es el mejor de Centro América superior en instrucción y organización al de Méjico. El mismo camino seguirán Nicaragua, y San Salvador. Costa Rica es dudosa pues está gobernada por un hombre no reconocido por los Estados Unidos. Rina inquietud aquí respecto al silencio de Méjico, pues se temen las maquinaciones alemanas. Se ha descubierto que reservistas alemanes continúan a pasar la frontera.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez
reúne muchas buenas condiciones por las que el público favorece.

Está tendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. N. I. lado oeste del Parque Nacional.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del B. nco de Costa Rica, donde Dios primero, oltrece dejar satisfechos a sus clientes.